

CHRONIQUE DU CHAPITRE GÉNÉRAL SESSION 2, SEPTEMBRE 2022

Troisième semaine, 18 au 23 Septembre

Vous comprendrez que cette brève chronique ne peut-être qu'un résumé d'une semaine très chargée et très riche, vécue les capitulants et capitulantes.

Nous avons eu droit, durant cette semaine, de la visite de Dom Mauro Lepori, Abbé Général de l'OCist et de Mère Noëlla Ghijs, Prieure Générale des Bernardines d'Oudenaarde. Ils avaient été invités à participer à une table ronde, à laquelle participait également Dom Bernardus. Nous avons accueilli par Zoom, de Père Mauricio Tavella, Secrétaire central à la formation.

Le travail, fait en commission, sur les maisons de l'Ordre et sur des sujets particuliers remontent en assemblée plénière pour être écouter, discuter et, dans un bon nombre de cas, que l'on prenne des votes. Je vous fais grâce de toutes ces décisions mais je vous donne les plus significatives.

De très nombreux votes sont pris sur les modifications, ou demandes de dispenses pour nos moniales, sur le document Cor Orans. Il est à souligner l'important travail effectué par la Commission de Droit. Il reste à présenter le tout à l'approbation de la Congrégation pour les religieux.

Nous avons pris également une orientation sur la façon d'aborder dans l'Ordre la question des abus et la protection des mineures et des personnes fragiles.

La commission liturgique a été rétabli dans l'Ordre. Elle sera formée de 2 personnes et aura à collaborer étroitement avec la commission de l'OCist.

Soulignons que la région canadienne devient une sous-région de la CNE. Deux communautés de l'Ordre ont été supprimées : Les Neiges et Snowmass. Si certaines communautés terminent leur vie, d'autres prennent la relève. Sont élevées au rang d'Abbaye, les communautés d'Abakaliki et de Nsugbe au Nigéria, de Mokoto au Congo et d'Esmeraldas en Équateur. La fondation de Paraiso, également en Équateur, acquière son autonomie en devenant Prieuré Simple. Enfin la pré-fondation de Cîteaux devient fondation.

En la dernière journée de ce Chapitre Général, il allait de soi que l'eucharistie soit célébrée par l'Abbé Général, Dom Bernardus. Il était assisté de ces deux prédécesseurs, Dom Eamon et Dom Bernardo.

Avant que Dom Bernardus nous adresse une parole de sagesse et clôture le Chapitre Général 2022, nous décidons que le prochain Chapitre aura lieu également à Assise en 2025. Il faut croire que les membres de l'Ordre apprécient particulièrement l'hospitalité de saint François.